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ЗАСЛУШАНЫ ОТЧЕТЫ

Н а пусковых объектах

УСКОРИТЬ СТРОЙКУ

В зале заседаний РК К П С С  состоялось совещание уполномоченных межколхозной строительной организации и межколхозного лесхоза.Отчет о работе Совета межколхозной строительной организации сделал председатель Д . П. Сунцов, В. М. Гераскин доложил собравшимся о работе межколхозного лесхоза.П. А. Березин и В. С. Суслов сделали отчеты ревизионных комиссий.В прениях по докладам выступили председатель колхоза «Коммунар» И. С. Палымов, председатель колхоза «Путь Л енина» А. П. Маковеев, председатель колхоза имени Кирова И. Н . Кропоткин, председатель колхоза имени Ленина В. К. Глухов, представитель облсельпромлеса А. Ф. Загудия, управляющий госбанком Н. П. Це- лищев, директор фанерного завода А. Н . Пантелеев, первый секретарь РК К П С С  Н. П. Воробь-

На совещании были приняты решения по докладам Д . П. Сунцова и В. М. Гераскин а.Были избраны делегаты на областные собрания межколхозной строительной организации и облсельпромлеса.

Н а этом снимке вы видите передовика сельскохозяйственного производства Ивана Михайловича Безденежных. Он работает трактористом в совхозе «Прогресс». Д обросовестный, отзывчивый человек— так говорят об Иване Михайловиче товарищи. <

Идет последний зимний месяц. Недалеко то время, когда колхозные и совхозные поля огласятся шумом тракторов. Главная задача сельских механизаторов сегодня—ремонт техники. В какие сроки проведут земледельцы весенний сев, с каким качеством — Все это будет зависеть от своевременности подготовки техники к весне.И хотя начало полевых работ все больше приближается, а в первом отделении совхоза «Ошмин- ский» напряжения не чувствуется. Здесь полное затишье.В отделении шесть гусеничных и пять колесных тракторов. Из одиннадцати машин отремонтировали за зиму пять. Три трактора, по словам механика Л. Н . Подковыряна, исправны, один находится сейчас в районном объединении«Сельхозтехника», а два ждут своей очереди.Если по подготовке тракторов здесь кое-что

Одним из главных пусковых объектов в районе является Ошминская средняя школа. Она’ должна быть пущена в действие к началу 1974— 1975 учебного года. Как же идет строительство ее в настоящее время?.С момента последнего посещения стройки прошло около двух месяцев. За это время работниками межколхозной строительной организации закончена кладка кирпичных перегородок внутри здания на втором этаже, настланы полы в классах и коридоре, проведены штукатурные работы, силами рабочих совхоза завезен грунт на первый этаж и разравнен в отдельных классах. Однако при желании можно было сделать гораздо больше.В эти дни ведется установка отопительной системы. На втором и на первом этажах частично проведена прокладка магистральных труб, подсоединены батареи.—Установка отопительной системы шла бы еще быстрее, если бы было мелкое оборудование, — сказал нам прораб Л . И. Нечаев.—К сожалению, у нас нет контргаек, заглушек с левой резьбой, стонов. Из-за отсутствия чугунной фасонины не имеем возможности проводить канализацию. А это желательно бы сделать сейчас. Д а и рабочих недостаточно. Но сейчас со стороны руковод-

делается, то к ремонту прицепной техники механизаторы еще не приступали. В неисправном состоянии находятся два культиватора, пять сеялок из шести, имеющихся в отделении. Подготовлены к весне только бороны.— Некому заниматься ремонтом прицепной техники, —так объяснил создавшееся положение Л еонид Николаевич.Действительно, работы в совхозе много. Еж едневно почти все трактористы занимаются только подвозкой соломы на животноводческие фермы. Вот и создалось такое положение с ремонтом прицепной техники. И все-таки это не дает права механику Ошминского отделения совхоза, механизаторам откладывать эти очень важные сейчас работы на самые поздние сроки, что может привести к срыву сроков весеннего сева.
Р. БАЛАХОНЦЕВА.

ства М С О  принимаются меры к тому, чтобы недостающие материалы были завезены и укомплектованы кадры.Ежедневно посещает стройку директор (Тишинской средней школы В. А. Окунев.— Строительство школы ведется очень медленно,— говорит он. — Если и в дальнейшем оно будет продвигаться такими же темпами, то нет уверенности в том, что новый учебный год встретим в каменном здании. Габо- тают строители с прохладцей,, контроля со стороны администрации М С О  за ними нет. Да и качество строительных работ не блещет. Внутренние стены светятся насквозь, местами уже и кирпичи вылетели. А это приведет к тому, что через год после вселения в здание придется проводить ремонт. Сомневаюсь я и в том, будет или нет тепло в помещении: в батареях очень мало секций. Д а и местами они совершенно неправильно подсоединены к магистральным трубам. Хотелось, чтобы все строительные работы проходили организованно и качественно.В быстрейшем пуске школы в действие полностью заинтересованы руководители совхоза и председатель Ошминского сельсовета Б. М. Бабин.—Деньги на строительство ш к о л ы  отпу -  щены п о л н о с т ь ю ,  — сказал Б. М. Б аб и н .-К азалось бы, только и трудиться в полную меру. Но выходит все наоборот. Со стороны подрядчика нет ip изворотливости. Еще два месяца назад говорили о том, чтобы установили калорифер. Однако этого не сделано до сих пор. А  ведь с его установкой можно было и в зимнее время вести штукатурные работы, которые в настоящее время полностью приостановлены.Борис Михайлович также указал на некачественное выполнение кладки стен и на другие недостатки.И так, если сопоставить все. выше приведенные выступления, то видно, что приятного не очень много. Поэтому администрации М С О  необходимо принять все меры к тому, чтобы строительство школы шло как можно оперативнее. Впереди еще непочатый край работ.
Т. ТОМАРОВА.

С Д У М О ЙВ эти дни механизаторы колх'оза имени Тимирязева живут однимстремлением — вовремя, с хорошим качеством подготовить технику к весенним полевым работам.Подходит к концу ремонт тракторов. На днях выйдут из мастерских Шахунского объединения «Сельхозтехника» два трактора ДТ-75, ремонтом которых занимаются Н. В. Чикишев и В. С. Березин. После выхода этих машин оста-
ТЕХНИКЕ -Встретить посевную четвертого года во всеоружии—главная задача механизаторов колхоза «Коммунар». И над решением ее трудятся сейчас коммунаровцы.На прошлой неделе трактористы чИван Николаевич Пакин ев и Павел Васильевич Поплаухин подготовили к весенним работам закрепленные за

О В Е С Н Енется подготовить один трактор.В колхозных мастерских работают слесари А. Н . Березин, В. П. Вершинин и В. А . Березин. Они занимаются наладкой прицепной техники. Н а сегодня к выезду в поле готовы 3 сеялки, 2 культиватора, 9 тракторных плугов, 2 лущильника и 2 картофелесажалки. Ремонт техники в хозяйстве продолжается.
В. ГРЕБНЕВ, механик.

ГОТОВНОСТЬними сеялки. Предстоит отремонтировать два трактора. На очереди в мастерские «Сельхозтехники» стоят ДТ-75 и МТЗ-5. После подготовки сеялок в ближайшие дни колхозные механизаторы приступят к ремонту культиваторов, лущильников и другой прицепной техники.
К. РЕПИН.

Фото В. Пономарева.
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КОРМА-ГЛАВНОЕ В ЖИВОТНОВОДСТВЕПрошло три года, как был принят план развития народного хозяйства С С С Р  на 1971-1975 г. Трудящиеся нашей страны с гордостью отмечают, что советская экономика уверенно берет высоты, намеченные X X IV  съездом К П С С . Только колхозы и совхозы нашего района за три года текущей пятилетки получили 28 грузовых машин, 35 зерновых комбайнов, 125 тракторов.Определенный вкладе, развитие народного хозяйства страны за это время внесли труженики нашего района. Колхозы имени Кирова, «Коммунар», «Путь Ленина» и другие по многим видам сельскохозяй с т вен  н о й  продукции успешно вы- - полнили трехлетний план пятилетии.Положительных успехов добились и животноводы района. Известно, насколько трудными для наших животноводов были два последних года. Засуха создала немало трудностей в производстве продуктов животноводства. Однако колхозы и совхозы, имея ограниченное количество кормов, смогли не только сохранить, но и увеличить поголовье скота.

Сделано немало, но нельзя довольствоваться достигнутым. Впереди напряженная работа", ответственные задачи, определенные декабрьским (1973 г.) Пленумом Ц К  К П С С . Решения Пленума нацеливают тружеников сельского хозяйства не только на то, чтобы в определяющем году пятилетки компенсировать некоторую задолженность по поставкам государству продукции полеводства, и животноводства, но и создать гарантии для выполнения заданий пятилетки в целом.Отмечая положительную работу, проделанную коллективами колхозов и совхозов, партийными организациями, советскими органами, следует сказать, что за три года пятилетки наблюдаются недостаточные темпы развития животноводства. Медленный рост производства и закупок животноводческой продукции связан прежде всего с нехваткой кормов. Мало уделяют внимания укреплению кормовой . базы партийные организации колхоза имени Свердлова и совхоза «Ошминский». А в передовых хозяйствах района, колхозах «Коммунар», имени Ки

рова, имени Тимирязева технология производства кормов, уровень механизации кормопроизводства не отвечают имеющимся возможностям и требованиям времени. Так, в колхозе имени Свердлова урожайность сеяных многолетних .трав на корм скоту с 12,7 центнера с гектара в 1971 году снизилась до 11 центнеров с га в 1972 году и до 5,5 центнера—в 1973, в колхозе «Путь Ленина»— с 33 центнеров с гектара в 1971 году до 8 центнеров с га в 1973.В решениях Пленумов Ц К  К П С С  не раз подчеркивалось, что укрепление кормовой базы-— главное в животноводстве, что это ключевая проблема увеличения роста производства и продажи государству продуктов животноводства. Колхозы и совхозы района имеют резервы по укреплению кормовой базы. Это —коренное улучшение лугов, ' строительство культурных пастбищ, повышение урожайности кормовых и зерновых культур.Отвечая на Обращение Ц К  К П С С  к партии, к советскому народу, животноводы района, как и все советские люди, приняли повышенные социали

стические обязательства на 1974 год. Поэтому партийным организациям необходимо постоянно дер- I  жать под контролем вопросы хода зимовки скота, производство и 'заготовку кормов.Правильно поступают в парторганизации колхоза имени Кирова. Здесь на партийных собраниях регулярно обсуждаются вопросы хода зимовки скота и разрабатываются мероприятия по увеличению производства кормов в 1974 году. Для парторганизаций сейчас нет более важной задачи, чем подготовка и проведение работ по получению более высоких урожаев кормовых и зерновых культур.Не будет преувеличением сказать, что хорошая кормовая база создаст основу для выполнения плана и социалистических ^обязательств по цродаже "государству мяса, молока и другой животноводческой продукции в определяющем году пятилетки. Решив эту задачу, труженики сельского хозяйства района внесут большой вклад в выполнение народнохозяйственного плана девятой пятилетки.
А. КУТЕРГИН,инструктор РК К П С С .

ДРУЖНАЯ СЕМЬЯО людях хороших—Н у вот, и бревнотаска готова. Не ахти какие мы плотники, а без малого восемьдесят метров сделали. Завтра отбойные бревна затащим, укрепим их —и конец. А там каждый пойдет в свой цех,— так говорил своим товарищам Александр Николаевич Ветюгов.Большим - уважением пользуется этот замечательный человек в коллективе Пижемекого леспромхоза, у администрации. Уважение он заслужил своим героическим трудом, работая долгое время водителем лесовозной машины.Почти всю войну прошел Александр Николаевич. За смелость и отвагу был отмечен наградами. Правда, вследствие контузии, полученной при защите Родины от гитлеровских захватчиков, а также травмы головы, полученной два года назад, Александр Николаевич надолго, а может быть и навсегда лишился возможности управлять автомашиной.Но зато два его сына, Николай и Павел, уверенно идут по стопам отца. ЗИЛы, доверенные им администрацией предприятия, находятся в умелых и надежных руках. Родителям за них не приходится краснеть. Вежли

вые и культурные,- волевые и в меру серьезные, они всегда придут на помощь друг другу и товарищам.В настоящее время он работает слесарем. И здесь у него работа спорится. Несмотря на большой опыт в работе, каждый раз сначала все точно прикинет, высчитает, и только после этого приступит к изготовлению той или другой детали.Как-то для изготовления кузовов автомобилей требовалось большое количество деталей, заводских была только одна. М олодой слесарь, работающий вместе с ним,нарезал заготовки и начал их гнуть. Взял,товарищ Ветюгов детали и сравнил с заводскими. Повертел их и сказал ему: «Займись лучше чем-нибудь другим, а время и силу не трать напрасно». А через два дня принес пару блестящих деталей, изготовленных им самим. Сделаны они настолько хорошо, что не отличались от заводских. Ветеран войны и труда также замечательный изобретатель. Возможно потому и идут к нему водители со своими просьбами. Знают, что он всегда во всем поможет.Рассказывая об этой трудолюбивой семье,

нельзя не упомянуть о хозяйке дома, жене Александра Николаевича. Это она создает тепло и уют для демьи. И целыми днями хлопочет по дому, заботится о каждом. Да и как не заботиться, когда сыновья чаще бывают в командировках, чем дома. Хозяин тоже целыми днями находится на работе. Но зато сколько бывает веселья в доме, когда соберутся они все вместе. И попав в эту семью, ощущаешь уважение, теплоту и внимание друг к другу, к гостям.
Н. СЕННИКОВ.

Иркутская область.Красный уголок Ухов- ской молочнотоварной фермы Иркутского совхоза стал для животноводов любимым местом отдыха. Ветераны труда делятся здесь опытом работы с молодежью. Животноводы фермы удерживают переходящее Красное знамя Куйтунского района.Тон в соревновании задают ветераны труда доярка Нина Ивановна Яц- кова и бригадир Мария Игнатьевна Григорьева.На снимке: справа налево— М. И. Григорьева и Н. И. Яцкова беседуют с молодыми доярками вкрасном уголке фермы. Фото Э. Брюханенко. (Фотохроника Т А С С ).

ДЕЛА
РЕМОНТНЫЕЗимние месяцы для механизаторов Альцевского торфо- предприятия не менее напря- женны, чем сезон заготовки торфа. В это время здесь в полном разгаре ремонт техники, подготовка ее к будущему сезону. От качества ремонта зависит успех дела на заготовке торфа. Поэтому механизаторы тщательно готовят к весне каждый трактор, каждый механизм, внимательно проверяют каждый узел двигателей.— Мы стараемся выпустить с ремонта каждый трактор с оценкой проделанных работ на «отлично» и «хорошо», — говорят механики Н. Самков и Р. Шараев.В настоящее время на линейку готовности встали уже 33 трактора из 71 по плану. На одну треть от общего числа сделан ремонт уборочных машин. Приступили ремонтники к подготовке фрезбараба- нов и ворошилок.Если учесть то, что фактически к ремонту в торфопред- приятии приступили в конце ноября (из-за пуска в эксплуатацию котельной), то за прошедшее время сделано уже немало. Однако темпы работ могли бы значительно возрасти, если создать нормальные условия для ремонта: помещение механической мастерской оборудовать и обеспечить ее необходимым количество^ запасных частей. Здесь же постоянно ощущается- недостаток в запчастях. П, как сообщил главный механик тррфапред- приятия В. Колодин, на поиски их затрачивается много времени. Районное объединение «Сельхозтехника» отказывается снабжать нужными де- . талями, поэтому приходится посылать людей в командировки за пределы района и даже области. Часть деталей механизаторы реставрируют сами.Одним из главных недостатков в создании условий работы является отсутствие отопления в мастерской. В морозные дни это значительно сказывалось на ходе ремонта. Помещение имеет много недоделок, устранять которые строители не торопятся. Не установлена здесь и часть необходимого оборудования.Но, несмотря на все недостатки, мешающие работе, люди трудятся хорошо. Большинство механизаторов торфопред- приятия владеют смежными профессиями. На время ремонта они стали слесарями, реставраторами, токарями. Особенно хорошо работают Сергей Александрович Елеу- ков, Владимир Николаевич Смирнов, Иван Николаевич Тотмин, Александр Мокеевич Мальцев и другие. Они являются примером не только в труде, но и в быту.Большую обиду высказали рабочие в ад!>ес дирекции тор- фопредприятия, в частности, заместителя директора тов. Мазанова, и профсоюзного комитета (председатель торфо- комитета тов. Мазанова). Оказывается, они не разу не поинтересовались положением дел. Вопрос ремонта, являющийся злободневным, ни разу не ставился на повестку дня заседаний партийного бюро. Из слов механиков торфо- предприятия выяснилось, что вышеназванные товарищи —  очень редкие гости в мастерской. Они не знают нужд работников, не интересуются ходом дел. А ведь это их первейшая обязанность.

С. МИХАЛИЦЫНА.ТОНШАЕВСКйЙ КОЛХОЗНИК 2 19 февраля 1974 г.



РАССКАЖУ О ЧЕЛОВЕКЕКОГДА ЗЕМ7,3 центнера с гектара у  —такую урожайность зерновых получили в колхозе имени Свердлова в прошедшем году, это на 2,8 центнера меньше, чем в 1972 году. Выступающие говорили, что и в 1973 году урожай был получен более 10 центнеров, но провести уборку с хорошим качеством не удалось.Неплохие здесь земли. Они могут давать урожай намного больше, но лишь только в том случае если за ней ухаживать. А  что получают втюринские земли? В прошлом году минеральных удобрений было внесено всего 206 тонн, или по 300 килограммов на гектар. Плохо занимаются в хозяйстве внесением аммиачной воды, хотя в колхозе есть емкости и машина для внесения этого удобрения.*  Очень плохо ведется в колхозе имени Свердлова семеноводство. На отчетном собрании говорилось о̂ том, что семян для весеннего сева имеется всего 24 тонны. Невсхожими семенами бьш посеян большой участок во время озимого сева. Всходы были очень редкие. А что будет весной?Ведущей силой в колхозе являются механизаторы. Они вовремя провели весенний сев. Н . А . Мордвин, В. А . Втюрин, Н . П. Иванов, А . П. Киверин хорошо работали на полевых работах. Но отсутствие удобрений не позволило получить хороший урожай.Если для зерновых про

шедший год был не совсем благоприятным по климатическим условиям, то урожай картофеля в нашем районе был получен хороший. Казалось бы, эта культура должна принести доход. Но в колхозе имени Свердлова картофель дал убыток 1,3 тысячи рублей. Всего по 117 центнеров с гектара

клубней получили свердловчане. Только из-за низкой урожайности хозяйство получило убыток.Колхоз имени Свердлова испытывает большие затруднения с кормами. Урожай многолетних трав составил 5,5 центнера с гектара, а валовой сбор—863 центнера. Уборочная площадь многолетних трав в хозяйстве 354 гектара, или 16 процентов пашни. Это очень мало. Для того, чтобы обеспечить скот своими кормами, правлению колхоза необходимо уделить особое внимание их выращиванию и расширить площади под клеверами.Когда речь идет о низкой урожайности зерновых и многолетних трав, то и в животноводстве хороших результатов добиться трудно. Так и в колхозе имени Свердлова. Надой от коровы составил 1500 килограммов. Это самый низкий показатель в районе среди

ЛЯ В Околхозов, хотя прибавка по сравнению с 1972 годом составила 232 килограмма.Низки показатели и в других отраслях животноводства, хотя в 1973 году результаты животноводов лучше, чем в 1972 году. Так, производство молока на 100 гектаров сельхозугодий увели

чилось на 31 центнер, мяса—:на три, свинины— на 5 центнеров, настриг шерсти от овцы увеличился на 0,2 килограмма. Это успех свиноводов 3. С. Краевой и А. И .. Щербакова, телятницы 3. М , Трушковой и других.Много в отчетном докладе председателя колхоза П. А, Трушкова говорилось о строительстве. За отчетный год построены коровник на 200 голов, свинарник— на 80 голов, сенажная траншея — на 500 тонн, капитально отремонтированы коровник и два телятника, построена кормокухня, жилой дом.Очень мало в хозяйстве строится жилья. Ж елающих работать в колхозе много, а вот обеспечить их квартирами нет возможности. Вот и приходится отказывать. А рабочей силы, особенно во Втюринском и Питере очень мало.

БИДЕИз всех отраслей полеводства и животноводства доходным оказалось только свиноводство. От этой отрасли получен доход 11,6 тысячи рублей. А что же другие отрасли? Молоко дало убыток 15,7 тысячи рублей, мясо крупного рогатого скота —3,4 тысячи рублей. В целом по колхозу в 1973 году получен убыток 4 тысячи рублей.Ввиду того, что денежный доход в хозяйстве мал, оплата труда составила от дохода 81 процент. Это очень много, хотя оплата одного человеко-дня в i колхозе имени Свердлова невысока —3 рубля 37 копеек.Большие задачи стоят перед колхозами имени Свердлова в четвертом, определяющем году девятой пятилетки. Нужно продать государству молока 4100 центнеров, мяса—770, шерсти—6,2, зерна— 110 тоннгНа отчетном собрании выступили председатель группы народного контроля А. М. Маяков, агроном М . И. Саловаров, механик А. В. Виноградов, бригадиры И. К. Таксатов и В. А. Вершинин, колхозник А. В. Вершинин, ветеринарный фельдшер Н. И. Смирнова, председатель районного комитета народного контроля, член бюро РК К П С С  И. П. Михайлин.Группа лучших колхозников награждена Почетными грамотами и денежными премиями правления колхоза.
А. ПЕРМИНОВ.

У М Е Л Ы Е
Р У К ИПочетен труд механизатора в наши дни. И это не случайно. Ведь сейчас почти все работы, выполняются машинами.С 1963 года работает на тракторе МТЗ-52 в колхозе «Колос» Николай Петрович Маковеев. С юношеских лет хотелось ему стать трактористом. И мечта его осуществилась. Сейчас Н. П. Маковеев — опытный механизатор. Он возглавляет механизированные звенья по выращиванию картофеля и льна. Нелегкое это дело — возглавлять два эвена. Надо успеть везде: вовремя провести ипосадку картофеля, и посев льна. Д а и ухода эти культуры требуют немалого. Но с обязанностями механйзатор справляется успешно.Николай Петрович бережно относится к доверенной ему технике. У  него есть чему поучиться многим механизаторам. Шестой год работает он на своем тракторе. Машина за это время ни разу не была в ремонте.Много приходится выполнять ему транспортных работ, но по любым дорогам Николай Петрович умело управляет машиной. Отличный труженик, золотые руки у это-, го механизатора.За добросовестный труд тракторист Н. П. Маковеев в 1973 году был удостоен высокой правительственной награды — ордена Трудового Красного Знамени.

И. КУЛИКОВ.

С отчетного собрания колхозников 
колхоза имени Свердлова
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М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  М А Т Е Р Я МНаши консультации

Забота о детях и матерях, 
об укреплении се/*\ьи всегда 
являлась одной из важнейших 
задач Советского государства. 
Государство оказывает боль
шую материальную помощь 
беременным женщинам и ма
терям в содержании и воспи
тании детей.

Государственные пособия

П О М О Щ Ь
назначаются и выплачиваются 
матерям, имеющим двух де
тей, при рождении третьего и 
и каждого следующего ре
бенка. Выплата государствен
ных пособий многодетным ма
терям производится в следую
щих размерах (первая графа— 
единовременно, вторая — еже
месячно, в рублях):

возраста, а также те дети, ко
торые находятся на полном 
государственном обеспечении;

усыновленные матерью де
ти, если постановление орга
нов опеки и попечительства об 
усыновлении вынесено до 
рождения ребенка, на которо
го истрачивается пособие;

дети мужа от прежнего бра
ка, при определенных услови
ях;

усыновленные мужем дети.
Дети мужа от прежнего бра

ка учитываются и в тех случа
ях, если они погибли или про
пали без вести на фронтах 
Отечественной войны, в парти
занских отрядах, умерли 
вследствие ранения, контузии, 
увечья или заболеваний, свя
занных с пребыванием на 
фронтах Отечественной войны 
или в партизанских отрядах.

При назначении и выплате 
государственного пособия
многодетной матери не учиты
ваются .следующие дети:

умершие, за исключением 
выше перечисленных;

в отношении которых мать 
лишена родительских прав;

усыновленные другим ли
цом;

иностранные-подданные. 
Государственное пособие на

значается и выплачивается 
многодетной матери (отцу, 
опекуну), независимо от полу
чения на детей пенсий или 
алиментов.

При обращении многодетной 
матери за назначением посо
бия спустя один год и более 
после рождения ребенка еди
новременное пособие назна
чается и выплачивается пол
ностью, и ежемесячное посо
бие за время, истекшее с мо
мента исполнения ребенку од
ного года, но не более чем за 
шесть месяцев до месяца, в 
котором мать подала в отдел 
социального обеспечения или 
сельский, поселковый Советы 
заявление о назначении посо
бия с приложением к нему 
всех необходимых документов.

Если мать при обращении за 
пособием не может предста
вить справки на всех отдельно 
проживающих детей, то посо
бие ей назначается с учетом 
только тех детей, на которых 
имеются справки. При пред
ставлении справок на всех от
дельно проживающих детей 
производится перерасчет как 
по единовременному, так и по 
ежемесячному пособиям.

Сроком очередной выплаты 
считается первое число следу
ющего месяца за тем, в ка
ком мать представила справ
ку. Выплата государственных 
пособий производится органа
ми социального обеспечения. 
Доставка и пересылка пособий 
производится за счет государ
ства.

Ежемесячные государствен
ные пособия многодетным ма

терям выплачиваются за истек
ший месяц.

Назначенные суммы госу
дарственного пособия, не вос
требованные матерью свое
временно, выплачиваются за 
прошлое время не более чем 
за три года перед обращени
ем за получением пособия.

Суммы пособия, не полу
ченные своевременно по вине 
органа, назначающего и вып
лачивающего пособие, выпла
чиваются за прошлое время 
без ограничения каким-либо 
сроком.

В указанных случаях суммы 
пособия выплачиваются едино
временно.

За время нахождения ре
бенка многодетной матери в 
детском учреждении на пол
ном государственном обеспе
чении пособие на него не вы
плачивается. В .случае возвра
щения ребенка из детского 
учреждения, усыновления ре
бенка, его смерти выплата по
собия прекращается или возо
бновляется, либо размер его 
изменяется с месяца, следую
щего за тем месяцем, в кото
ром наступили соответствую
щие обстоятельства.

Многодетные матери, полу
чающие государственное по
собие, обязаны извещать ор
ган социального обеспечения 
о всех изменениях в составе 
семьи, влияющих на выплату 
пособия.

матерям, имеющим двух детей, при 
рождении третьего ребенка 
при рождении четвертого ребенка 
при. рождении пятого ребенка 
при рождении шестого ребенка 
при рождении седьмого ребенка 
при рождении восьмого ребенка 
при рождении девятого ребенка 
при рождении десятого ребенка 
при рождении каждого следующего 
ребенка

Право на получение едино
временного пособия возника
ет у матери при рождении ре
бенка и может быть востре
бовано ею в любое время до 
исполнения ему 5 лет.

Право на получение ежеме
сячного пособия возникает у 
матери с месяца исполнения 
ребенку одного года и выпла
чивается до месяца исполне
ния ему 5 лет. Следовательно, 
ежемесячное пособие выпла

20 —
65 4
85 6

100 7
125 10
125 10
175 12-50
175 12-50

250 15
чивается в течение четырех 
лет. Указанное пособие выпла
чивается матери независимо от 
того, что она получает посо
бие на ранее рожденных ею 
детей.

При назначении государст- 
веного пособия многодетной 
матери учитываются дети:

рожденные ею, независимо 
от одного или разных они от
цов, от места их жительства,
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ЗАСЛУШАНЫ ОТЧЕТЫ

Н а пусковы х объектах

УСКОРИТЬ СТРОЙКУ

В зале заседаний РК К П С С  состоялось совещание уполномоченных межколхозной строительной организации и межколхозного лесхоза.Отчет о работе Совета межколхозной строительной организации сделал председатель Д . П. Сунцов, В. М. Гераскин доложил собравшимся о работе межколхозного лесхоза.П. А. Березин и В. С. Суслов сделали отчеты ревизионных комиссий.В прениях по докладам выступили председатель колхоза «Коммунар» И. С. Палымов, председатель колхоза «Путь Л енина» А. П. Маковеев, председатель колхоза имени Кирова И. Н. Кропоткин, председатель колхоза имени Ленина В. К. Глухов, представитель облсельпромлеса А. Ф. Загудин, управляющий госбанком Н. П. Це- лищев, директор фанерного завода А. Н. Пантелеев, первый секретарь РК  К П С С  н. П. Воробь-

На совещании были приняты решения по докладам Д . П. Сунцова и В. М. Гераскина.Были избраны делегаты на областные < собрания межколхозной строительной организации и облсельпромлеса.

Н а этом снимке вы видите передовика сельскохозяйственного производства Ивана Михайловича Безденежных. Он работает трактористом в совхозе «Прогресс». Добросовестный, отзывчивый человек— так говорят об Иване Михайловиче това-

Идет последний зимний месяц. Недалеко то время, когда колхозные и совхозные поля огласятся шумом тракторов. Главная задача сельских механизаторов сегодня—ремонт техники. В какие сроки проведут земледельцы весенний сев, с каким качеством — все это будет зависеть от своевременности подготовки техники к весне.И хотя начало полевых работ все больше приближается, а в первом отделении совхоза «Ошмин- ский» напряжения не чувствуется. Здесь полное затишье.В отделении шесть гусеничных и пять колесных тракторов. Из одиннадцати машин отремонтировали за зиму пять. Три трактора, по словам механика Л . Н . Подко- вырина, исправны, один находится сейчас в районном объединении«Сельхозтехника», а два ждут своей очереди.Если по подготовке тракторов здесь кое-что

Одним из главных пусковых объектов в районе является Ошминская средняя школа. Она' должна быть пущена в действие к началу 1974— 1975 учебного года. Как же идет строительство ее в настоящее время?.С момента последнего посещения стройки прошло около двух месяцев. За это время работниками межколхозной строительной организации закончена кладка кирпичных перегородок внутри здания на втором этаже, настланы полы в классах и коридоре, проведены штукатурные работы, силами рабочих совхоза завезен грунт на первый этаж и разравнен в отдельных классах. Однако при желании можно было сделать гораздо больше.В эти дни ведется установка отопительной системы. На втором и на первом этажах частично проведена прокладка магистральных труб, подсоединены батареи.—Установка отопительной системы шла бы еще быстрее, если бы было мелкое оборудование, — сказал нам прораб Л. И. Нечаев.—К сожалению, у нас нет контргаек, заглушек с левой резьбой, сгонов. Из-за отсутствия чугунной фасонины не имеем возможности проводить канализацию. А это желательно бы сделать сейчас. Д а и рабочих недостаточно. Но сейчас. со стороны руковод

делается, то к ремонту прицепной техники механизаторы еще не приступали. В неисправном состоянии находятся два культиватора, пять сеялок из шести, имеющихся в отделении. Подготовлены к весне только бороны.— Некому заниматься ремонтом прицепной техники, —так объяснил создавшееся положение Л еонид Николаевич.Действительно, работы в совхозе много. Еж едневно почти все трактористы занимаются только подвозкой соломы на животноводческие фермы. Вот и создалось такое положение с ремонтом прицепной техники. И все-таки это не дает права механику Ошминского отделения совхоза, механизаторам откладывать эти очень важные сейчас работы на самые поздние сроки, что может привести к срыву сроков весеннего сева.
Р. БАЛАХОНЦЕВА.

ства М С О  принимаются меры к тому, чтобы недостающие материалы были завезены и укомплектованы кадры.Ежедневно посещает стройку директор Ошмин- ской средней школы В. А. Окунев.— Строительство школы ведется очень медленно,— говорит он. — Если и в дальнейшем оно будет продвигаться такими же темпами, то нет уверенности в том, что новый учебный год встретим в каменном здании. Работают строители с прохладцей,. контроля со стороны администрации М С О  за ними нет. Да и качество строительных работ не блещет. Внутренние стены светятся насквозь, местами уже и кирпичи вылетели. А  это приведет к тому, что через год после вселения в здание придется проводить ремонт. Сомневаюсь я и в том, будет или нет тепло в помещении: в батареях очень мало секций. Д а и местами они совершенно неправильно подсоединены к магистральным трубам. Хотелось, чтобы все строительные работы проходили организованно и качественно.В быстрейшем пуске школы в действие полностью заинтересованы руководители совхоза и председатель Ошминского сельсовета Б. М. Бабин.—Деньги на строительство ш к о л ы  отпу -  щены п о л н о с т ь ю ,  — сказал Б. М. Бабин,—Казалось бы, только и трудиться в полную меру. Но выходит все наоборот. Со стороны подрядчика -нет разворотливое™. Еще два месяца назад говорили о том, чтобы установили калорифер. Однако этого не сделано до сих пор. А ведь с его установкой можно было и в зимнее время вести штукатурные работы, которые в настоящее время полностью приостановлены.Борис Михайлович также указал на некачественное выполнение кладки стен и на другие недостатки.И так, если сопоставить все. выше приведенные выступления, то видно, что приятного не очень много. Поэтому администрации М С О  необходимо принять все меры к тому, чтобы строительство школы шло как можно оперативнее. Впереди еще непочатый край работ.
Т. ТОМАРОВА.

С Д У М О ЙВ эти дни механизаторы колхцза имени Тимирязева живут одним стремлением — вовремя, с хорошим качеством подготовить технику к весенним полевым работам.Подходит к концу ремонт тракторов. На днях выйдут из мастерских Шахунского объединения «Сельхозтехника» два трактора ДТ-75, ремонтом которых занимаются Н. В. Чйкишев и В. С. Березин. После выхода этих машин оста-
ТЕХНИКЕ -Встретить посевную четвертого года во всеоружии—главная задача механизаторов колхоза «Коммунар». И над решением ее трудятся сейчас коммунаровцы.На прошлой неделе трактористы Иван Николаевич Пакичев и Павел Васильевич Поплаухин подготовили к весенним работам закрепленные за

О В Е С Н Енется подготовить один трактор.В колхозных мастерских работают слесари А. Н . Березин, В. П. Вершинин и В. А . Березин. Они занимаются наладкой прицепной техники. Н а сегодня к выезду в поле готовы 3 сеялки, 2 культиватора, 9 тракторных плугов, 2 лущильника и 2 картофелесажалки. Ремонт техники в хозяйстве продолжается.
В. ГРЕБНЕВ, механик.

ГОТОВНОСТЬними сеялки. Предстоит отремонтировать два трактора. На очереди в мастерские «Сельхозтехники» стоят ДТ-75 и МТЗ-5. После подготовки сеялок в ближайшие дни колхозные механизаторы приступят к ремонту культиваторов, лущильников и другой прицепной техники.
К. РЕПИН.

рищи.Фото В. Пономарева.

Встречай п осевн ую  делам и  =

С РЕМОНТОМ НЕ СПЕШАТ


